

RPI Moisenay- Saint Germain Laxis
Procès verbal du Conseil d'école du 22 mars 2019

Présents :

Madame Badenco, Maire de MOISENAY, président du S.R.P.I
 Monsieur Delporte, Maire de SAINT GERMAIN LAXIS,
 Mme Tournier, employée du SIRP
 Monsieur Rafanel, conseiller municipal de Saint Germain Laxis
 Mmes Fourot, Pelarda, Lemarcq, Bourdon Monsieur Crocq représentants des Parents d'Elèves
 Mesdames Asquin, Dancre, Francisco, Janiaud, Iborra, Lumineau, Maugère, Arnulf , Watterlot, enseignantes.

Excusés :

Madame Gaignard, inspectrice de l'Education Nationale,
 Monsieur Wylleman, D.D.E.N.
 Mme Bailay, représentante de parents d'élèves
 La séance est ouverte à 18 heures à l'école de St Germain Laxis

I – ORGANISATION DU RPI

Prévision d'effectifs pour l'année 2019-2020

Maternelle :

PS : 24

MS : 21

GS : 27

Les inscriptions des PS pour les enfants nés en 2016 ont lieu le vendredi matin.

L'accueil des futures PS aura lieu le 21 juin de 11h à 11h45.

Elémentaire :

CP : 23

CE1 : 28

CE2 : 26

CM1 : 36

CM2: 22

Il y a de fortes probabilités qu'une partie des CM1 reste sur Moisenay.

Piscine : Un problème de chauffage a conduit à la fermeture de la piscine de Cesson depuis le 17 janvier.

Gymnase : Les parents demandent pourquoi une classe de PS/MS se rend au gymnase et pas l'autre ? est-ce un problème d'accompagnement ? si oui est-il possible d'alterner d'une semaine sur l'autre pour que tous les enfants puissent en bénéficier ? Il est rappelé que même si la classe ne se rend pas au gymnase, les enfants font sport tous les jours dans la salle d'évolution. Depuis le retour de Mme Francisco, toutes les classes vont au gymnase.

Absentéisme : Les parents d'élèves constatent que les diverses épidémies saisonnières ont généré plusieurs absences chez les enseignants. Ils demandent s'il serait-il possible de renforcer la communication auprès des parents à la fois sur la présence d'épidémie et sur l'absence des enseignants, par exemple via un message sur le site internet de l'école et un affichage sur les panneaux à l'entrée de l'école. Les enseignants ne sont pas compétents pour juger d'une épidémie. Un affichage est fait sur le panneau de l'école. Il n'est pas possible de le mettre sur le site de l'école, le site n'étant pas actualisé chaque jour.

Mme Iborra soulève le problème de l'absence de Mme Fernandez qui n'est pas remplacée sur le temps ATSEM. Mme Badenco explique que le SIRP est confronté à un problème de candidature, peu de personnes remplissant les conditions sur le temps scolaire. A l'absence de Mme Fernandez va s'ajouter le problème du remplacement de l'ATSEM qui part en retraite le 30 avril.

Par ailleurs, les enseignantes rappellent que lorsqu'un enfant manque momentanément la classe, les personnes responsables doivent, sans délai, faire connaître au directeur ou à la directrice de l'établissement d'enseignement les motifs de cette absence.

Les seuls motifs réputés légitimes sont les suivants : maladie de l'enfant, maladie transmissible ou contagieuse d'un membre de la famille, réunion solennelle de famille, empêchement résultant de la difficulté accidentelle des communications, absence temporaire des personnes responsables lorsque les enfants les suivent. Les autres motifs sont appréciés par l'autorité de l'Etat compétente en matière d'éducation. Un départ en vacances hors congé scolaire est normalement soumis à autorisation de Mme l'Inspectrice.

II – ACTIONS LIEES AU PROJET D'ECOLE

Les sorties scolaires dans le cadre du projet d'école :

Pour St Germain : Les deux classes ont assisté ou assisteront à deux spectacles au théâtre de Sénart : Dark Circus, le vendredi 11 janvier et Les siècles (Mozart), le mardi 9 avril. L'APE aide au financement de ces sorties. La sortie vélo à Champeaux aura lieu le 24 juin, nous ferons appel aux parents comme les années passées.

Sur Moisenay, les élèves de CP/CE2 et CE2 se sont rendus en classe neige à Saint Front. L'APE et les familles de Moisenay ont engagé des actions sur l'année pour réduire la participation des familles. L'association sport école de Moisenay a payé la participation des accompagnateurs. Les parents remercient les enseignantes qui ont permis de réaliser ce projet très apprécié. Les enseignantes souhaiteraient reconduire cette action pour les CE2 l'an prochain. Les enseignantes de St Germain réfléchissent à une sortie sur deux jours pour les CM1 et CM2.

Les élèves des classes de PS, MS, GS, CP, CE1 participent au dispositif école et cinéma. Les PS/MS, GS et CP vont voir le 26/03 « le petit chat curieux de Komanenco ». Les GS/CP vont voir le 7 mai Katia et le crocodile. Les CE1 vont voir Katia et le crocodile le 16 avril au cinéma les variétés à Melun. La coopérative finance les entrées et l'APE le transport. Un projet « jardin du monde » est commun à l'école. Les classes participent au concours « école et jardin ». Une visite des jardins du château de Vaux le Vicomte est planifiée le 7 juin. Un projet en PS/MS est en attente de réponse.

Actions :

Les classes de CM1 et CM2 ont participé au concours kangourou des maths le jeudi 21 mars. Le carnaval aura lieu pour l'ensemble du RPI le 5 avril.

Manifestations de fin d'année

Portes ouvertes le samedi 22 juin à Moisenay de 10h30 à 12h et le vendredi 28 juin à St Germain Laxis à 16h45. L'APE indique que les portes ouvertes à Moisenay seront suivies d'une restauration sur place et d'une kermesse. Les portes ouvertes à St Germain seront suivies de la boum pour les CM2. Celle-ci se tiendra à la salle des fêtes de St Germain si elle est disponible.

Conseil école collègue

Le conseil école collègue des Capucins s'est réuni le 19 novembre. Les axes prioritaires retenus sont : en maîtrise de la langue : la compréhension et l'interprétation de textes et de documents et en mathématiques : la résolution de problèmes (à travers le calcul et la géométrie)

Les journées de rencontre au collègue :

Les élèves de CM2 de St Germain seront accueillis le 11 avril pour la journée de rencontre au collègue Jacques Amyot. La visite au collègue des Capucins aura lieu en mai ou juin.

III – SECURITE

Dans les écoles

L'exercice de confinement avec le scénario du rectorat a eu lieu le 3 décembre 2018 sur le RPI. Les enfants ont bien réagi, ils sont restés parfaitement silencieux pendant la durée de l'exercice.

A Moisenay, le mur mitoyen représente un danger. Mme Badenco indique que les travaux sont prévus pendant les grandes vacances.

IV – TRAVAUX AMENAGEMENTS

A Saint Germain

Les classes et le couloir ont été repeints.

Les travaux pour la construction de la salle supplémentaire ont commencé début février. Devant les gros problèmes rencontrés, l'assainissement et l'écoulement des eaux fluviales doit être refait.

A Moisenay, une sonnette pour le portillon maternelle serait nécessaire dans une classe (déplacer le visiophone actuellement dans le hall qui est inutile).

Il y a toujours des soucis d'infiltration du toit. Cela est dû à une malfaçon dans la toiture. Des tuiles ont été remplacées mais pour l'instant aucune solution n'a été trouvée.

Le vidéoprojecteur dans la classe de CP ne fonctionne plus.

Un tableau Velleda est demandé pour la classe de CP/CE2. Ces deux points seront au budget qui doit être voté le 6 avril.

La salle des ordinateurs a été peu utilisée car le disjoncteur ne se réarme pas. Nous n'en connaissons pas la cause à ce jour. Il faut retirer un fusible et le remettre pour pouvoir le réarmer.

Les locaux de l'école maternelle sont surchauffés, jusqu'à 27° dans la classe des PS/MS. Serait-il possible d'intervenir ? Mme Iborra demande à avoir la main pour pouvoir régler la température.

En GS, la climatisation dysfonctionne. Les membres du conseil d'école suggèrent de faire jouer la garantie.

Mme Watterlot souhaite changer de salle de classe pour l'an prochain. Nous faisons intervenir Mme Garcia, responsable sécurité à l'inspection pour information.

V - SERVICES PERISCOLAIRES

Serait-il possible de diffuser les menus actualisés sur le site Internet de l'école ? Non, le SIRP a un lien sur le site de la mairie de Moisenay. Ceux-ci sont normalement mis à jour, il semble qu'il y a eu un souci pour le mois de mars.

Le bus a été très en retard plusieurs fois le matin. Est-ce que le SIRP a des informations sur le circuit ? Les problèmes de transport sont dus aux travaux sur Melun.

Le prochain conseil d'école est prévu le 14 juin à Moisenay. Les questions devront être transmises pour le 3 juin.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h.

La secrétaire de séance

Mme Iborra

La présidente

Mme Janiaud